Beantwortung der UV Anfrage an das Referat für IT

Erhalten am 21.12.2020 - Max Heisinger, Referent für IT

Neue ÖH Webseite

Wann soll die Testphase abgeschlossen sein und wann erfolgt der Umstieg auf die neue Seite? (Termin?)

Der Termin war ursprünglich für Ende des Sommers 2020 angesetzt, also noch vor dem Wintersemester 2020/21. Durch genommenen Urlaub konnte ich die Website wie geplant schnell genug installieren. Wichtige Meilensteine waren der Beginn des Testbetriebs am 27.07. und Behebung eines Berechtigungsproblems am 2.08.2020. Das ist im Groben (bis auf kleinere Designanpassungen nach zwei Meetings) gleich dem aktuellen Stand. Das Design wurde in dieser Phase nicht finalisiert, da ich diesbezüglich nicht ausreichend Rückmeldungen erhalten habe. Nach meinem Zeitplan hätte die Testphase bereits im August 2020 beginnen sollen, allerdings wurde die Website dann im Stress des Semesterstarts nach einer Entscheidung des Vorsitzteams und des Öffentlichkeitsreferats auf Dezember verschoben. Dann sollte die Website nochmals evaluiert werden. Es gab diesbezüglich dann ein Meeting (27.11.2020), bei dem die Testphase gestartet wurde. Bis dahin wurden seitens des IT Referats inkrementelle Designanpassungen durchgeführt und Entwicklungen vorgenommen.

Diese Testphase verläuft derzeit ohne große Probleme. Fehlend sind also noch kleinere notwendige Design- und Programmieraufwände, sowie natürlich die inhaltliche Befüllung. Da letztere nicht in meinem Aufgabenbereich liegt und das Öffentlichkeitsreferat derzeit keine Änderungen vornimmt, schätze ich basierend auf der Zusammenarbeit im Sommer, dass die Umstellung erst im späteren ersten oder zweiten Quartal stattfinden wird. Ich persönlich werde im Zuge meines Rücktritts keine weiteren Neuentwicklungen mehr vornehmen und stattdessen die Übergabe des Projekts betreuen, beziehungsweise die Hintergründe dokumentieren, damit die Website nach mir auch wirklich verwendet werden kann. Administratorrechte liegen neben mir auch noch im Referat für Öffentlichkeitsarbeit und jede_r Interessierte_r bekommt auf Anfrage ebenfalls die nötigen Zugriffsrechte, um größere Änderungen vorzunehmen.

Ist eine Einschulung der Benutzer_innen geplant?

Ja, eine Einschulung ist geplant. Das System ist sehr ähnlich aufgebaut wie die aktuelle Website, allerdings werden statt geteilten Zugangsdaten nur Individualzugänge verwendet. Dies vereinfacht die Administration stark und verbessert die Sicherheit des Systems, das geht auch von Rückmeldungen aus der Testphase hervor.

Wenn ja, in welcher Form und wann?

Geplant wären einfache bebilderte Leitfäden, wie man Events und Artikel erstellt. Gut wäre ein kurzes Seminar in Präsenz – wann dieses stattfinden kann ist allerdings nicht gesichert. Weitere Einschulung ist seitens des Referats für IT nicht geplant.

Wenn nein, warum nicht?

Fortschritt Plattform f. Beschlüsse

Wurde die Umsetzung des Antrages der UV vom Vorsitzenden bereits in einen Arbeitsauftrag für das Referat umgearbeitet?

Nein, nicht konkret. Ich war im Büro und habe nebenbei erfahren, dass ein derartiges System geplant sei. Dies begeisterte mich, da das Wiki aus einem Antrag des Referats für IT aus der 1. UV 2020 (https://wiki.oeh.jku.at) perfekt dafür geeignet wäre. In einem Meeting bezüglich der neuen Website mit ÖH JKU Vorsitz Mario Hofer und Referentin für Öffentlichkeitsarbeit Julia Sammer am 27. November, in dem die nächsten Schritte festgelegt werden sollten (hier wurde unter anderem der offizielle Beginn des Testbetriebs beschlossen), habe ich dann von meiner Seite her das System für UV Anträge angesprochen. Ich wurde von der Entscheidung informiert, die UV Anträge mit einer späteren Ausbaustufe der neuen Website zu verbinden. Dies fände ich allerdings schlecht, da die ÖH Website stets im Wandel steht, Adressen nicht fixiert sind und seitenübergreifende semantische Inhalte wie beispielsweise sich referenzierende UV Anträge nur mit großem Aufwand gut in das Drupal der neuen Website integriert werden kann. Ein Wiki-System mit semantischen Erweiterungen wäre sehr leicht verwendbar und würde perfekt zu den Anforderungen einer Beschlusssammlung passen. Bis heute wurde kein offizieller Arbeitsauftrag formuliert.

Wenn ja, wurden bereits Schritte zur Umsetzung in die Wege geleitet/welche?

Das Wiki-System wurde in den Wochen nach dem beschlossenen Antrag unabhängig vom Antrag für die Einrichtung einer Beschlusssammlung seitens des IT Referats erstellt, zusammen mit allen technischen Voraussetzungen (Volltextsuche, semantische Datenspeicherung, Logins über Inside, Handysupport, Trennung von Unterkategorien und (teilweise) öffentlichen Unterseiten). Die Entwicklung wurde aber fürs Erste pausiert, da der Vorsitz den Fokus auf die Website legen wollte und dieses Nebenprojekt als weniger wichtig einstufte. Daher wurde dieser Fortschritt auch nicht weiter kommuniziert und es wurde versucht, die Testphase der Website so gut es geht zu betreuen.

Im Zuge meines Rücktritts werde ich dieses Wiki allerdings als Speicher für das gesammelte Know-How verwenden, wodurch es auch bereits für UV Anträge verwendet werden könnte. Die genaue Struktur müsste man sich noch überlegen, dann steht der Verwendung als Antragssystem nichts mehr im Weg. Anmelden und mit den bereitstehenden Werkzeugen experimentieren kann man sich bereits mit den Inside-Logindaten.